
立法會 CB(2)2266/98-99(02)號文件  
 

立法會衛生事務委員會  
 

政府當局的跟進行動─覽表  
（截至 1999 年 6 月 11 日）  

 
事項  有關會議日期  需採取的跟進行動  結果  

1 .  施政報告簡報    
 

 

1 .1 診所及醫院服務  1998 年 10 月 12 日  當局告知議員，公眾對醫管局醫護服務

（包括住院、專科臨床及緊急服務）的

需 求 ， 在 過 去 一 年 的 增 幅 介 乎 5% 至

10%。醫管局會提供個別服務的增幅分項

數字。  
 

有待回應。  

1 .2 醫 管局為醫 護人員提 供的

培訓計劃  
1998 年 10 月 12 日  醫管局答應提供資料，說明如何定出每

項計劃的培訓人數。  
 

有待回應。  

已於 1999 年 5 月 24 日向

議 員 發 出 立 法 會

CB(2)2080/98-99 號文件。 
 

2 .  政府就養和醫院洗腎事故擬備

的調查報告  
 
 
3 .  “健康生活新紀元＂運動  

1998 年 11 月 9 日  
 
 

政府當局答應將衛生署向所有提供洗腎

服務的醫護機構發出的洗腎服務安全指

引送交議員參閱。  

 
3 .1 加強對食物衛生的認識  1998 年 11 月 9 日  政府當局答應衛生署會進一步與教育署

聯絡，以加強有關食物衛生的教育工作。

 

尚未接獲進度報告。  
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事項  有關會議日期  需採取的跟進行動  結果  

楊 森 議 員要 求 政 府當 局 在 擬備 下 一 份提

交事務委員會的進度報告時，提供下列資

料─  
 
(a) 自推行該運動以來，當局所清理的垃

圾黑點數目；  
 
(b) 降低港人患上常見疾病的成效；及  
 

3 .2 進度報告   

(c) 香港整體清潔及衛生情況的評估。  
 

尚未接獲進度報告。  

4 .  根據《脊醫註冊條例》（第 428
章）擬訂的附屬法例  

1999 年 1 月 11 日  羅致光議員認為《脊醫註冊條例》第 13(5)
條的涵義含糊不清。該條註明“管理局可

將 其 與 註 冊 及 註 冊 續 期 有 關 的 任 何 職

能，轉授予註冊事務委員會。＂他建議修

訂該項條文，清楚訂明有關職能。管理局

及 委 員 會辦 事 處 主管 表 示 會向 脊 醫 管理

局轉達該項建議。  

有待回應。  

    
5 .  精神健康服務  1999 年 2 月 8 日   

 
 

5 .1 縱向趨勢研究的結果   政 府 當 局答 應 向 事務 委 員 會報 該 項 研

究的結果。  
 

有待回應。  

5 .2 改善醫院環境   政 府 當 局答 應 提 供更 多 有 關翻 新 計 劃的

資料。  
 

有待回應。  
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事項  有關會議日期  需採取的跟進行動  結果  

6. 本港未經註冊的藥劑製品及

血液／血液製品的管制  
1999 年 2 月 8 日  政府當局答應提供下列資料─  有待回應。  

  (a) 就出售未經註冊藥劑製品，作出

虛假聲明或未經領牌進口藥劑製

品進行檢控的成功個案數字；  
 

 

  (b) 1999 年 2 月 10 日管理局會議席上

提出的建議；及  
 

 

  (c) 如入口商以極廉宜的價格於另一

國家購入一項製品，且符合貯存

及其他處理方面的規定，政府當

局會如何處理該等製品。  
 

 

7. 脊醫註冊  1999 年 3 月 8 日   
 

 

7.1 就註冊事宜諮詢業內專

業人士  
 政 府 當 局 答 應 與 脊 醫 管 理 局 跟 進 此

事，確保盡可能諮詢更多業內專業人

士。  
 

有待回應。  

7.2 “不具追溯效力＂的問題  政府當局答應跟進此事。  
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主席及羅致光議員要求衛生署及醫管

局在 1999 年 4 月前提供下列資料─  
 
(a) 已被削減資源的服務範疇及其理

據；  
 
(b) 已被重新調配資源的服務範疇及

其理據；及  
 

 
8. 醫院管理局及衛生署推行資

源增值計劃的跟進事宜  

 
1999 年 3 月 8 日  

(c) 詳細說明各公立醫院如何在 1999
至 2000 年度，將基線開支預算的

1%調撥作“種子基金＂，作重新

發展用途。  
 

 
有 待 回 應 。 已 於 1999
年 5 月 21 日進一步討論

有關醫管局推行資源增

值計劃的事宜。衛生福

利局同意與醫管局跟進

此事，並於 1 個月後（即

1999 年 6 月 21 日）提

交進度報告。  

9. 醫護社工  1999 年 4 月 19 日  因應梁智鴻議員的要求，政府當局正擬

備有關此事的文件。  
 

政 府 當 局 現 正 擬 備 文

件。  

10. 有關 H9N2 病毒的簡介  1999 年 4 月 19 日  政府當局答應與教育署跟進此事，加強

教育學生在接觸雞鴨及其他禽鳥時，應

遵守的良好衛生習慣。  
 

有待報跟進行動。  
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11. 對私家醫院的監管  1999 年 4 月 19 日  

 
 

11.1 香 港 社 區 組 織 協 會 提
出的一宗投訴個案  

 

 衛生署會確定是否曾接獲該宗投訴，若
有，曾採取何種回應行動。  

有待回應。  

11.2 收費一覽表   政府當局答應與私家醫院跟進此事，要
求醫院擬備更詳盡的收費一覽表，以便
在私家醫院內展示及派發予病人。  
 

有待回應。  

11.3 補充資料  
 

 政府當局答應提供下列資料─  有待回應。  

  (a) 病人就私家醫院行政程序（如收費
事宜）提出的投訴個案數目；  

 

 

  (b) 政府當局在監管該等行政事宜上
的角色；及  

 

 

  (c) 政府當局監管私家醫院客席醫生
的臨床表現的政策。  

 

有待回應。  

12. 長者健康外展隊伍  1999 年 4 月 19 日 政府當局答應檢討提供長者健康外展
隊伍服務的情況，以評估現時由衛生署
及醫院管理局同時提供該項服務的成
本效益，以及服務重疊的範疇。  
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13. 公營及私營醫護機構解決公

元 2000 年數位問題的情況  
1999 年 5 月 21 日  衛生署及醫管局同意於兩個月後（即

1999 年 7 月 21 日）提交進度報告。  
 

有待回應。  

1999 年 5 月 21 日  事務委員會要求衛生署提交一份現況

報告，載述訂定緊急應變計劃的情況。

根據該計劃，若系統發生故障以致需求

增多時，私營醫院之間會互相協助以及

協助公營醫院。  
 

有待回應。  

14. 牙科政策及口腔健康目標的

檢討  
1999 年 5 月 21 日  政府當局答應於兩個月後提交一份進

度報告，載述當局對日後發展的商議結

果。  
 

有待回應。  

14.1 牙科人手過剩   事務委員會要求政府當局解決此事。  
 

有待回應。  

 
 
立法會秘書處  
1999 年 6 月 11 日  

 


